



13-04-21

VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2

[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@S UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

[Centro de detención en Texas está abarrotado con más de 4 mil migrantes](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

IECM

Evitar en la medida de lo posible la realización de actos públicos es una de las recomendaciones emitidas por el **Consejo General del IECM**, para el desarrollo de las campañas políticas en el marco de la contingencia sanitaria, reporta la *Gaceta Oficial*. "En caso de llevarlos a cabo, se sugiere que el partido político y las candidaturas sin partido establezcan con antelación espacios abiertos en los que se llevarán a cabo actos públicos y se apliquen a cabalidad las medidas sanitarias", indican las recomendaciones. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

El ciudadano Eduardo Contró podrá participar en la contienda por la Alcaldía Miguel Hidalgo, reportó el **IECM**. "Se aprueba el registro de manera supletoria del ciudadano Eduardo Contró Rodríguez, como candidato sin partido al cargo de titular de Alcaldía, así como a sus respectivas Concejalías, para participar en la demarcación Miguel Hidalgo", indicó el **IECM** en un aviso presentado este martes en la *Gaceta Oficial de Ciudad de México*. (Reforma.com, Elnorte.com) [Se anexan notas](#)

El próximo 6 de junio, los habitantes de la alcaldía Azcapotzalco deberán elegir entre alguno de los candidatos a gobernar la demarcación o si le darán una segunda oportunidad a su actual alcalde. El pasado 4 de abril iniciaron las **campañas políticas**, las cuales concluirán el próximo 2 de junio, ese día comenzará la **veda electoral**. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

El Secretario General de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), Álvaro López Ríos informó que las denuncias de desvío de recursos públicos vía programas sociales han aumentado y que se han detectado en grupos afines a Morena. Por lo anterior, López Ríos anunció la creación de "vigilantes electorales" entre sus agremiados para lanzar alertas tempranas de **desvío de recursos** por parte de funcionarios del Gobierno de la Ciudad de México, en todos los niveles, así como en todas las Alcaldías donde se pretende **favorecer a candidatos** emanados del partido en el poder. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

TEMAS ELECTORALES LOCALES

Con el objetivo de promover la convivencia familiar, coadyuvar en el sano desarrollo de las personas e impulsar el deporte como medida de atención a la salud, la candidata de Morena a la alcaldía de Tlalpan propuso realizar todos los domingos un ciclotón en esta demarcación. La aspirante a alcaldesa recordó que, durante la administración de Claudia Sheinbaum como delegada de Tlalpan, se realizaron ciclotones, sin embargo, este proyecto se abandonó por lo que una de sus propuestas de campaña es regresar estas convivencias los fines de semana. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

INE

La Unidad Técnica de Fiscalización propone al Consejo General del INE mantener la cancelación del registro a Félix Salgado y Raúl Morón como candidatos a las Gubernatura de Guerrero y Michoacán, respectivamente. El proyecto que circula entre los consejeros dice que la ley es clara al establecer que si un precandidato no entrega su informe de gastos de precampaña deberá ser sancionado con la pérdida de su registro. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)



La consejera electoral del INE, Carla Humphrey, señaló que “a verdad es que el sentido de mi voto estará solamente guiado por lo que vea en este proyecto de resolución, analice respecto al cumplimiento de la sentencia y de la legislación que tenemos obligación de cumplir, nada más. Por supuesto no es un ambiente, y lo digo también por algunas consejeras y consejeros que también les encanta estar en medios de comunicación polarizando los temas, creo que nuestra mesa es la mesa del Consejo general, es ahí donde debemos debatir los temas, y después también claramente explicar nuestras determinaciones, porque creo que es importante que la ciudadanía conozca qué está pasando en los procesos electorales, cuáles son los requisitos para que alguien ostente una candidatura, para que un partido político se registre, cuáles son los topes de gastos de campaña, en fin, todo el entramado que tenemos para hacer elecciones equitativas”. (Heraldo Radio) [Se anexa nota](#)

En entrevista, Félix Salgado Macedonio, posible candidato de Morena al gobierno del Estado de Guerrero, habló de la decisión del INE de quitarle su candidatura y la resolución del TEPJF. Mencionó que considera que debe de haber un cambio de régimen por lo que está luchando por la transformación y no por una candidatura. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)

El aspirante a la gubernatura de Michoacán por Morena, Raúl Morón Orozco, hizo un llamado a los consejeros del INE para que respeten su derecho a ser votado y le devuelvan su candidatura, pues aseguró que “tenemos la razón”. Previo a la sesión del Consejo General, en la que se decidirá el futuro de su candidatura al gobierno estatal, el morenista se dijo confiado en que los consejeros le regresen sus derechos y así, dar inicio a su campaña. Resaltó que sus manifestaciones contar el organismo han sido pacífica y sólo buscan que se actúe conforme a la ley y al derecho. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el dirigente Nacional de Morena, Mario Delgado, apuntó que se encuentra muy optimistas para que Salgado Macedonio y Raúl Morón sean restituidos en sus candidaturas, sobre todo por las observaciones hechas por el TEPJF a la resolución del INE de echar abajo las candidaturas de los personajes en cuestión, ya que el Tribunal pide que haya una sanción proporcional a los hechos señalados por el Instituto, tal y como coincide el Tribunal, situación que se reduce a una sanción y no de perder las candidaturas en Guerrero y Michoacán. (Milenio Online, Imagen Informativa) [Se anexan notas](#)

El ex consejero del INE, Marco Antonio Baños, dijo que “me parece que es un tema absolutamente inédito, no habíamos visto esto en los últimos 30 años, no recuerdo tampoco, en la oportunidad que estuve en el INE, que por ejemplo, los movimientos de los maestros, o el movimiento de protesta legítimo del tema Ayotzinapa, haya generado un clima de violencia en contra de la autoridad electoral como ahora lo hemos vivido”. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)

En entrevista, la ex consejera del INE, Pamela San Martín, habló sobre la situación electoral. Comentó que hay que separar dos partes de lo que está pasando, dijo que por un lado está la legítima crítica y desacuerdo por parte de los contendientes entorno a la decisión adoptada por el INE y los mecanismos de exigencia para que resuelvan en una determinada dirección y que se logre un efecto con lo que resuelva el INE a partir de lo resuelto por el Tribunal Electoral. (Enfoque) [Se anexa nota](#)

En entrevista, Luis Carlos Ugalde, ex presidente del INE, habló sobre el caso de Félix Salgado Macedonio. Comentó que es una situación preocupante porque se está cruzando el límite al discurso y a la crítica cuando se usan palabras como exterminar, soltar al tigre y amenazar con linchamiento al querer dar la dirección de Lorenzo Córdova. (W Radio) [Se anexa nota](#)



En entrevista, el senador Emilio Álvarez Icaza habló sobre los ataques contra el INE por parte del gobierno y Morena. Dijo que le preocupa que el presidente López Obrador se erija como jefe de campaña de MORENA y use tiempos oficiales para defender a Morena, porque no es de su competencia, es Mario Delgado quien debería estar haciendo ese trabajo. El INE puede mejorar muchas cosas, pero todo debe hacerse en la legalidad porque no hay respeto a las reglas ni a las instituciones. (Radio Ibero) [Se anexa nota](#)

En entrevista, Cuauhtémoc Cárdenas habló sobre la democracia en México. El ex candidato dijo que la democracia no puede estar limitada únicamente a lo electoral, sino que hay que abarca los temas de desigualdad y accesos a los servicios. La amenaza no cabe en una vida democrática como es el caso de las acciones de Félix Salgado Macedonio contra el INE y debe recibir una sanción. El INE ha cumplido con la ley electoral establecida. (Radio Ibero) [Se anexa nota](#)

TEMAS ELECTORALES

La comisión de Vinculación con los OPLESs determinó que será el Consejo General del INE el que defina este viernes quién asumirá la presidencia del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), durante los próximos siete años, entre dos opciones: Vanessa González Deister y Gloria Morales Blas. Quienes integran la comisión reconocieron que subieron dos nombres como propuestas porque no logran consenso, lo cual fue criticado por los partidos políticos por carecer de criterios para que no exista este tipo de diferencias y se pueda definir más claramente a la nueva presidenta del órgano más grande del país. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

Agentes de la Comisión Estatal de Seguridad de Chihuahua golpearon y arrestaron a la candidata a la alcaldía de Ciudad Juárez por el PRI, Adriana Fuentes Téllez –a quien causaron un esguince cervical–, y a 13 personas más, por oponerse a las obras de construcción de un carril confinado del transporte público tipo Metrobús en la avenida Manuel Gómez Morín e impedir el trabajo de la maquinaria pesada. Alrededor de las cinco de la madrugada de ayer llegaron los trabajadores de la constructora, resguardados por elementos de la CES, para continuar con las excavaciones, suspendidas hace un mes por el plantón que mantienen vecinos y comerciantes. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

Luego de que se bajara de la candidatura de MC y el PVEM a la presidencia municipal de Querétaro, Adolfo Ríos se unió a la campaña del panista Mauricio Kuri González, quien va por la gubernatura del estado. Es una persona que quiero, que admiro, que respeto y que tiene una trayectoria intachable; gente que conoce su comunidad, que sabe lo que quiere y que, sobre todo, viene a ayudar. No viene a ayudar a un partido, sino que viene a ayudar a Querétaro”, dijo Kuri González. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

El PAN puede quedarse sin candidato a la presidencia municipal de San Andrés Cholula en plena campaña si es que el TEPJF resuelve que las dirigencias nacional y estatal violaron los derechos político-electorales de Raymundo Cuautli Martínez al retirarle la candidatura a través de una consulta indicativa que no estaba contemplada en la convocatoria correspondiente. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



LEGISLATIVO

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa para imponer un gravamen a empresas extranjeras que comercialicen contenidos audiovisuales a través de internet. La iniciativa busca modificar la Ley del Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS), y es firmada por la diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega de Morena. Esta iniciativa busca imponer un impuesto del 7% al consumo de contenidos audiovisuales de empresas extranjeras, conocidas como Over to Top (OTT) que prestan tales servicios a través de internet, como Apple Tv, Disney +, Hulu, Netflix, Roku, entre otros. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La iniciativa, enviada por el Ejecutivo Federal a la Cámara de Diputados el pasado 26 de marzo 2021, pretende reformar el mercado de hidrocarburos a través de restringir la libre competencia en la importación, comercialización y distribución de hidrocarburos, la revocación de permisos vigentes e incluso la expropiación indirecta de la infraestructura privada cuando la autoridad que haya emitido el permiso -SENER o CRE- determine que se atenta contra a la seguridad nacional. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que este martes el Conacyt dará a conocer los avances para la producción de la vacuna mexicana Patria contra el Covid-19. El presidente aseguró que se decidió llamar "Patria" a la vacuna contra Covid-19, fabricada en México porque se debe pensar siempre en mantener la soberanía nacional y en ser independientes. Afirmó que entre los nuevos contenidos de los libros de texto gratuito destacan los relacionados a una buena alimentación, a fin de evitar la obesidad en población infantil. López Obrador aseguró que el secretario de Marina, almirante José Rafael Ojeda Durán, ya fue dado de alta por Covid-19, salió del hospital y pronto se reincorporará a sus labores. AMLO llamó a Félix Salgado Macedonio a luchar contra el fraude electoral de manera pacífica, pero enfatizó que se debe dejar al pueblo de Guerrero a elegir libremente al próximo gobernador. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó que a nivel mundial México se encuentra en el lugar número 13 en la aplicación de dosis contra el Covid-19. Durante la conferencia de prensa del presidente Andrés Manuel López Obrador, en canciller dijo que México ha rebasado a Israel en la aplicación de la vacuna contra el virus del Sars-CoV-2. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La secretaría de Salud informó que en la última semana de abril iniciará la vacunación anticovid en población de 50 a 59 años, y de manera simultánea en personal educativo, en este rubro, se prevé inmunizar primero a docentes de Tamaulipas, Veracruz, Coahuila, Nayarit y Chiapas. Al presentar el Pulso de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud señaló que en lo que resta de abril, el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador concluirá la vacunación del personal de salud de primera línea, así como de los adultos mayores. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La directora del Conacyt, María Elena Álvarez-Buylla, dio conocer que ya inició la investigación clínica con pacientes voluntarios humanos para el desarrollo de la vacuna mexicana "Patria" contra el Covid-19. De tener éxito, la vacuna "Patria" estaría lista para finales de año y generando ahorros de más de 800% en la compra de biológicos fuera del país. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



INTERNACIONAL

La farmacéutica Johnson & Johnson informó que retrasará el lanzamiento de su vacuna contra el coronavirus en Europa mientras Estados Unidos investiga reportes sobre coágulos sanguíneos. La compañía anunció la decisión después de que los reguladores estadounidenses recomendaron “pausar” la administración de la vacuna de dosis única para investigar informes de trombos potencialmente peligrosos. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El mayor experto enfermedades infecciosas de EU, Anthony Fauci, consideró que la vacuna contra Covid-19 de AstraZeneca tenía una buena eficacia, pero que los problemas de seguridad que han surgido en torno a ella debían resolverse. Reiteró además que era posible que Estados Unidos no necesite usar las vacunas de AstraZeneca, pues el país ya tiene suficiente suministro con otras compañías. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

-oOo-